



# WEM GEHÖRT DIE WELT?

EIN PLANET FÜR UNS ALLE

JUGEND EINE WELT ACADEMY  
09. – 13. Juli 2018 | Großrußbach, NÖ



JUGEND  
EINE  
WELT

Jugend Eine Welt, Münichreiterstraße 31, 1130 Wien | +43 (0)1 879 07 07 | einsatz@jugendeinewelt.at

## Wem gehört die Welt? Ein Planet für uns alle!

Jugend Eine Welt Academy, 09.-13. Juli 2018, Großrußbach (NÖ)

„Wir haben keinen Plan B, weil es keinen Planeten B gibt.“ Ban Ki-Moon, November 2017

Armut, Konflikte, Klimawandel – wenn wir uns die Probleme der Welt vor Augen führen, können wir ein düsteres Bild malen. Vor allem der Umgang mit den natürlichen Ressourcen unseres Planeten stellt die Menschheit vor große Herausforderungen. Es sind jedoch auch diese **Ressourcen** – von Rohstoffen bis Lebensmittel – die uns weltweit miteinander verbinden. Wir haben nur einen Planeten – aber unzählige Möglichkeiten, die **Welt nachhaltig zu verändern**.

Genau deswegen findet heuer von 09.-13. Juli das erste Mal die **Jugend Eine Welt Academy** statt! Es wird spannende Workshops, Vorträge und Planspiele rund um das Thema „**Wem gehört die Welt? Ein Planet für uns alle!**“ geben. Lass' dich von unseren Nachhaltigkeits-PionierInnen inspirieren und tüftle selbst an neuen Ideen in der **Projektwerkstatt**. Tatkräftige Unterstützung erhältst du dabei von Andreas Rehkla (Innolab) und dem Jugend Eine Welt Team. In individuellen Coachings lernst du, deine eigene Ideen und die Ressourcen unseres Planeten nachhaltig zu nutzen.

[www.jugendeinewelt.at/academy](http://www.jugendeinewelt.at/academy)

### Programm

Montag, 9. Juli

Uhrzeit	Thema	Vortragende/r
10.00-11.00	Anreise (Shuttle um 10.15 Niederkreuzstetten)	
11.00	Erstes Kennenlernen	ReferentInnen Jugend Eine Welt
12.30	Mittagessen	
14.30	Offizielle Eröffnung der Academy durch Jugend Eine Welt	Reinhard Heiserer (Geschäftsführer Jugend Eine Welt)
15.30	<i>Workshop</i> „Die Welt, wie sie uns gefällt“	Natalie Haas (UN- Jugenddelegierte)

18.30	Abendessen	
19.30	<i>Round Table</i> NachhaltigkeitspionierInnen im Gespräch	Barbara Oberfichtner (Helioz), Haia Haddad (Mtop) & Alumni von Mtop, Valentina Rehklaue (palmölfreie Schokocreme)

## Dienstag, 10. Juli

Uhrzeit	Thema	Vortragende/r
09.00	<i>Ressourcen-Ralley</i> (outdoor) Was steckt in meinem Handy?	ReferentInnen Jugend Eine Welt
12.30	Mittagessen	
14.30	Projektwerkstatt 1	Andreas Rehklaue (Creative Director Innolab)
18.30	Abendessen	
19.30	<i>Filmabend: Thank you for the Rain</i> & Diskussion	

## Mittwoch, 11. Juli

Uhrzeit	Thema	Vortragende/r
09.00	Projektwerkstatt 2	Andreas Rehklaue, Creative Director Innolab
12.30	Mittagessen	
13.30-15.00	Ideen to Go – Spaziergang mit Initiative	Initiativen von und rund um Jugend Eine Welt: Johannes Ruppacher (VOLONTARIATbewegt), Florian Toth (Clown), Jugend Eine Welt Bildungsteam
15.30	<i>Workshop</i> Fairer Handel, fairer Planet?!	Marlies Bauer (FAIRTRADE Österreich)
19.00	Eine Welt Dinner	

## Donnerstag, 12. Juli

Uhrzeit	Thema	Vortragende/r
09.00	<i>Tribunal</i> Goldmining in Lateinamerika – Wer hat Recht?	Kristofer Lengert, Jugend Eine Welt
12.30	Mittagessen	
14.30	<i>Workshop</i>	Magdalena Moyses und

	Kunst für Nachhaltigkeit - Upcycling - Improtheater	Gudrun Bösel (Recycling Kosmos)  Judith Rücker (Theater „Starke Stimmen“)
18.30	Abendessen	
19.30	Party	

### Freitag, 13. Juli

Uhrzeit	Thema	Vortragende/r
10.00	Open Space/Pro Action Café	ReferentInnen Jugend Eine Welt
12.30	Mittagessen	
14.00	Aufbruch – nächste Schritte in Richtung Nachhaltigkeit	ReferentInnen Jugend Eine Welt
15.00	Abschluss/Feedback	ReferentInnen Jugend Eine Welt
16.00	Ende der Academy	ReferentInnen Jugend Eine Welt

## Unterkunft

Bildungshaus Schloss Großrußbach  
Schloßbergstrasse 8  
2114 Großrußbach

Für die Teilnehmenden, deren Bewerbung erfolgreich ist, sind die Verpflegung sowie die Unterkunft inkludiert.

## Anreise

Wir empfehlen die Anreise am Montag, 09. Juli mit dem Zug bis Niederkreuzstetten. Wir organisieren einen **gesammelten Shuttledienst um 10.15** vom Bahnhof Niederkreuzstetten zum Bildungshaus Großrußbach. Anmeldung für den Shuttledienst unter [einsatz@jugendeinewelt.at](mailto:einsatz@jugendeinewelt.at) bis 05. Juli 2018.

Ansonsten gibt es folgende Möglichkeiten:

### **Anreise mit der Bahn** (Fahrplaninfo auf [www.oebb.at](http://www.oebb.at))

> Von Wien West: U 6 bis Handelskai – Schnellbahn oder Regionalzug Richtung Mistelbach (Abfahrt stündlich) bis Niederkreuzstetten – von dort ist eine Abholung nach telefonischer Anmeldung möglich

> Von Wien Süd: Schnellbahn oder Regionalzug Richtung Mistelbach (Abfahrt stündlich) bis Niederkreuzstetten – von dort ist eine Abholung nach telefonischer Anmeldung möglich

### **Anreise mit dem Bus**

> VOR Linie 857: ab Korneuburg Bahnhof (Bussteig C) bis Großrußbach / Haltestelle "Großrußbach Hauptstraße" (Ortsmitte beim Gasthaus Schwarz)

### **Anreise mit dem IST Mobil (Anrufsammeltaxi)**

Seit 01. April 2015 gibt es im Bezirk Korneuburg ein neuartiges Anrufsammeltaxi-System. Damit ist das Bildungshaus von allen Ortschaften in der Region, aber auch von der Bahnhofshaltestelle Niederkreuzstetten aus gut erreichbar. Es gibt eine eigene Haltestelle vor dem Bildungshaus (Haltestellen Nr. 786/Bildungshaus). Genaue Zeiten und Tarife finden sie unter [www.istmobil.at](http://www.istmobil.at), IST Mobil Fahrtenbuchungen unter 0123 500 44 11.

Man kann einfach - je früher desto besser - bis 60 min. vorher in der Zentrale unter 0123 5004411 anrufen und das Taxi bestellen. Je mehr Personen gleichzeitig fahren, desto billiger wird es!

Betriebszeiten Bezirk Korneuburg ISTmobil	
Montag – Donnerstag	06:00 – 22:00
Freitag	06:00 – 24:00
Samstag	08:00 – 24:00
Sonntag	09:00 – 18:00

### **Anreise mit dem Auto**

Anreise mit dem Auto (Beachten Sie die neue S 1 / Knoten Korneuburg - Ausfahrt "Korneuburg West" Richtung Laa/Thaya / S 1 / dort nach dem Tunnel dann Abfahrt Korneuburg "Nord" !!)

> Westautobahn A1: Abfahrt: Knoten St. Pölten - S 33 Richtung Krems/Tulln über S 5 / A 22 nach Stockerau - Korneuburg – Knoten Korneuburg - Korneuburg "West" Richtung "Laa/Thaya" - Umfahrung S1 - nach dem Tunnel Korneuburg Abfahrt "Nord" - Kreisverkehr - Bundesstraße 6 Richtung Ernstbrunn/Laa bis Ortsmitte Wetzleinsdorf – Großrußbach

> Südatautobahn A2: Südosttangente A23 Richtung Prag – A22 - Knoten Korneuburg - Korneuburg "West" Richtung "Laa/Thaya" – S1 - dort dann nach dem Tunnel Korneuburg Abfahrt "Nord" - Kreisverkehr - Bundesstraße 6 Richtung Ernstbrunn bzw. Laa/Thaya bis Ortsmitte Wetzleinsdorf – Großrußbach

Alternativ aus dem Nord-Osten Wiens können Sie auch über die neue "Weinviertel-Nordautobahn / A 5" fahren. Nach Walkersdorf bei der Ausfahrt Ulrichskirchen/Schleinbach nach Unterolberndorf und dann durch das Kreuttal über Hornsburg nach Großrußbach.

